

会議の名称	広報広聴委員会	開催月日・令和5年9月4日 開会時間・午前・午後11時53分 閉会時間・午前・午後 0時23分
出席者	野口 佳宏 河崎 周平 安藤 誠 後藤 徹 堀 隆和 花村 隆	
欠席者		
オブザーバー	議長 藤川 貴雄 副議長 安井 智子	
傍聴者		
説明のために出席した者	堀議会事務局長 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村議会総務課主任	
協議事項	○ 議会だよりについて ○ その他	

【開会=午前 1 1 時 5 3 分】

野口委員長

ただいまから広報広聴委員会を開催します。

本日は市議会だよりについてを議題といたします。令和5年11月1日発行の9月定例会にかかる議会だより掲載計画については、別紙にて行いたいと考えていますが、ご意見ございますでしょうか。特段変わったところはないと思いますが、あるとしたら意見交換会の案内ですね。とりあえず、全体の掲載計画だけはよろしいですか。

(異議なし)

野口委員長

そのように進めさせていただきたいと思います。先ほどの計画にありましたピックアップにつきまして、本日の議案詳細説明や今後の審議、審査を踏まえ、候補になりうると思われるものを、2から3案程度、次回の編集会議に上げていただきたいと考えておりますので、各自で案を持ち寄っていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。次回は最終日です。全日程終了後になります。よろしくお願いいたします。

次に表紙です。表紙の写真、委員において候補になりうる風景、行事など、現時点で何かありましたらご発言を願います。管内視察とかはだめなの、夏すぎる。何かありますか。最近の広報はしま、何かイラストみたいなものがあるじゃないですか。羽島市議会意見交換会やりますみたいな、何かイラストでやっちゃだめですかね。あれフリー素材なの。9月のまだ見てないんですけど、写真じゃないもんね、最近。別に写真じゃなくてもいいかなと思うんですけど、11月1日発行だから、岐阜羽島フェスもだめでしょ、10月に何かある。すみません、去年の11月はちなみに。勢獅子は10月。いいやん、何年かぶりでしょう、決定。

議会総務課長

去年は「長良川から臨む秋の夕陽」ということです。

野口委員長

獅子でいいんじゃない、10月の初め頃じゃなかった、間に合う。

議会総務課長

校了は19日くらいです。

野口委員長

じゃあ間に合うね。どうですか皆さん。

野口委員長	<p>(異議なし)</p> <p>平方勢獅子でいきたいと思います。私行きますし。</p> <p>(「時間と日にち教えていただけますか」と呼ぶものあり)</p>
野口委員長	<p>また、最終日にはまでには連絡できる、次回の広報広聴委員会には。雨降ったら終わりやね、他は何かありますか。</p> <p>(「橋がつながった」、「つながった」と呼ぶものあり)</p> <p>(「(仮称)長良川新橋」、「橋脚の建設中やね」と呼ぶものあり)</p>
野口委員長	<p>橋脚、でも知らないよね、小熊の皆さんご存知かもしれないけど、他の地域の人あんまり知らないと思う。</p>
堀委員	<p>小熊の方は登り坂のところを作っている。でも、川の方は小熊はまだまだ何もないので、市には関係ないと思う。安八側の方が、だから、まだ後の方が。</p>
野口委員長	<p>もうちょっと形になってからの方がいいということですね。獅子は1日だけでしたか、何かないかな。</p> <p>(「黄金色の稲穂」と呼ぶものあり)</p>
野口委員長	<p>川柳議員にお願いしようかな。黄金色にはなっていますよね。第2案が黄金色の稲穂でいきたいと思います。よろしいですか。</p> <p>(異議なし)</p>
野口委員長	<p>でも皆さん、何か気づいたところで写真撮っていただいて大丈夫です。あればまた次回の広報広聴委員会でお示しただけたら、ご提案いただけたらと思いますのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>最後、議会だよりの原稿提出について、定例会初日に通告のあった議員へ別紙にて原稿の提出を依頼したいと考えます。原稿用紙またはデータで、提出期限は定例会最終日9月28日としたいと考えますがよろしいでしょうか。</p>

野口委員長	<p>(異議なし)</p> <p>それでは、そのように議会だよりの関係は進めさせていただきます。以上で議会だよりの編集について終了いたします。</p> <p>引き続きその他ですが、意見交換会について協議をしたいと思います。お手元に意見交換会のタイムテーブルの例及び意見交換会までのスケジュール例、両面でお配りしております。まず、タイムテーブルについて、全体セッションがグループ発表に限定せず、その場その場に合った方法で会全体を振り返り、出た意見等々を整理して、集約できる機会を設けることとしてはとを考えます。このタイムテーブルについてご意見ございますでしょうか。前はグループ発表があったんですけども、それはその場その場の会で決めていただいていたところが唯一の変更点。それまでは多分ほとんど一緒だと思うので、自己紹介、アイスブレイク、各委員、参加者の皆さんから自己紹介、好きな食べ物などをちょっと聞いて、意見交換に入っていくというような流れになります。課題について共有して、アイディアを出し合う、そのアイディアを付箋に記入してもらい、同じ意見、違う意見等々を集約、整理する。これはいつもの流れだと思います。どうでしょう、タイムテーブル的にはこのような流れでよろしいですか。</p>
野口委員長	<p>(異議なし)</p> <p>次、スケジュールです。裏面、意見交換会までのスケジュールについて、参加者を募集する場合、開催を周知し、申し込んでもらう必要があることから、議会だよりの発行に合わせ、11月開催と翌年の2月開催の例を挙げさせていただきます。ご意見等々ございますでしょうか。</p>
花村委員	<p>参加者について、応募してもらい、一般募集することが今までの通例なんですけど、この間のふれあい会館の研修の中で、割と参加しませんかというような通知を出すと、結構その中から答えてくれるという人があるよという先生の話があったんですけど、参加者を一般募集するとなかなか出てこんけど、当てられたら行ってもいいよという人が割と多いというような、この間の話があったと思うんですけども、そういった参加者の募集の仕方についても考えてもいいんじゃないかなということをおもいましたので、意見申し</p>

	上げます。
野口委員長	できるものなの、技術的に。 （「総合計画、高齢者計画で出しとるけど」と呼ぶものあり）
野口委員長	もちろんね、ありますね。ちょっと確認だけお願いします。 一応このスケジュール、各委員会で決めてもらわなあかん。この11月にやるのか、2月にやるのかという。
堀委員	2月の終わりというのと、3月定例会の間際なので、予算に意見が反映されなくなってしまうと思うので、11月に。
野口委員長	これは委員会で決めるので、私達広報広聴委員会が11月でやってくれという話ではなくて、もう11月か2月かというふうに決まっているので、協議して、広報広聴委員会で11月に開催するか2月に開催するかと決めたので、11月1本でということにはならないです。あとは委員会に投げるだけなので、委員会ごとで11月がいい、2月がいいと決めてもらうだけですけど。これ早く全協で話ししないかんね。9月定例会中、全協だとどこで開催する感じですか。各委員会に振らなあかんわけやろ、テーマ決めてねって。
花村委員	今度の議員間討議で。
野口委員長	議員間討議で話し合うとなると、それまでに全協開いて説明しないといかんわけやろ、終わってる。この通りでいいですか。 （異議なし）
野口委員長	スケジュール例、このままでいきます。意見交換会の開催に向けて広報広聴委員が各委員会をサポートをしていきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。 （「担当は決まっていますか」と呼ぶものあり）
議会総務課長	決まっていないですが、ご自身が所属してみえる委員会

で今の話をさせていただくという形になります。

野口委員長

最後になりますが、この前の全協でお話がありました、栗津委員からの提案というか、もうちょっと細かいルールを決めてくれというお話がありました。委員長として発言をさせていただきまして、そういった話が出てきた以上は協議をしていきたいと思っておりますし、ある議員さんから、なんで6月議会の原稿、栗津議員の原稿に対して、あたかも協議をしていないような発言があったので、ちょっと話しをさせていただきましたけれども、共通認識として、委員の皆様にはあえて再度お話をさせていただきますけれども、当初、栗津議員から提出された6月定例会の一般質問の原稿に関しては、不明瞭な点があったということで、この委員会において皆さんと協議をして、再度提出をいただくなり、事務局案についても協議をして、こちらではどうかということで、コンプライアンスについてだったんですけれども、そこだけ白紙にしたりとか、全部栗津議員のページを白紙にするわけにはいかないということもありまして、協議を2回開催した上で、栗津議員にも了解を得て6月定例会の議会だよりが発行されたわけでございまして、決して広報広聴委員会、私の独断でやったわけではないということ、しっかりとご認識をいただきたいと思っております。これから先、今日結論を出すつもりはございませんけれども、この広報広聴委員会に関しましては、全協でもお話をした通り、議会基本条例で広報広聴活動の充実ということで会議体を設置することが明記されておいて、その広報広聴委員会に関する規定について、第2条になりますけれども、議会広報誌の編集と発行に関することについては所掌事務として明記をされている状況でございます。それに関して細かいルールを決めてくれというお話しでございました。今日何かご意見がある方はお伺いをさせていただきたいと思っておりますけれども、次の9月28日の最終日の広報広聴委員会で皆さんのご意見、先進事例等々もありますので、1回持ち帰っていただいて、しっかりとご意見をいただきたいと思っております。現時点で何かご意見等々あったらお伺いだけさせていただきたいと思っておりますけれども。

堀議員

先進事例というのは、調べていただくのは事務局の方で調べていただいてという、それとも自分たちでという。

野口委員長	<p>自分たちで調べようよ。何でもかんでも事務局任せというの、タブレットも導入されましたし、しっかりと使っていて、お調べをいただきたいと思います。</p> <p>他何かございますか。</p> <p>(発言なし)</p>
野口委員長	<p>とりあえずお調べいただいたり、各委員の思いとかをまとめていただいて、次回の9月28日の広報広聴委員会でお話しただけたらと思いますので、よろしく願いいたします。</p> <p>議長さん何かありましたら、ご発言お願いします。</p>
藤川議長	<p>いろいろとご審議いただきましてありがとうございます。意見交換会のテーマ決めについてなんですけど、先ほどの話で、ある委員会ではその話を今度の議員間討議ときに話題として出す委員会もあれば、話題として話が出ていない委員会もあるようですので、各委員長の方にテーマを決めてくださいというような要請は、これは委員長からした方がいいか、私からした方がいいか、口頭でもいいので要請だけはしておかないと、聞いとらへんということになってしまいますので、お願いしたいと思います。</p> <p>あともう一つ、広報広聴委員会として、広報紙の議会だよりの編集の権限がどこまであるのかということが、先の全員協議会で話題として挙がりまして、その旨皆さんにご協議いただくことになりました。この関係について、全員協議会の場では私と栗津議員とのやり取りを資料として皆さんにお配りしますよという話はしましたので、資料を皆さんにお配りしようと思っております。結構ボリュームがありますので、ちょっと早めに皆さんに読んでいただく時間を確保した上で、次のタイミングの全員協議会くらいでご意見をいただければというような思いでおりますが、前回の全員協議会でそういう話になりましたので、ひとまず皆さんには資料をお配りしようと考えております。私からは以上です。</p>
野口委員長	副議長。
安井副議長	再度確認になりますけれども、11月、2月というふうに委員会に任せるということなんですけれども、産建は2月、何々が11月となっても、それは大丈夫ということな

野口委員長	<p>んですね。あと、そのテーマ決めに沿って、そういった司会進行なり何なりというのは、その委員会にお任せするという恰好なんですね。あくまでもこの広報広聴委員会は補佐という格好を取るということでしたか。</p> <p>司会は委員会がやりますよね、補佐ですね。</p> <p>ということで、次回の広報広聴委員会は9月28日定例会最終日、全日程終了後に行いますのでよろしく願いいたします。お疲れ様でした。</p> <p style="text-align: right;">【委員会終了＝午後0時23分】</p>
-------	---